



## Protokoll für die Sitzung am 21.10.2014

### Formalia

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18.43 Uhr

Beschlussfähig mit 13 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

| Mitglied/Anwesenheit | Anwesend | Abwesend | Amt ruht |
|----------------------|----------|----------|----------|
| Anja Trenn           |          |          | x        |
| Arvid Koszinski      | x        |          |          |
| Benjamin Gutzmann    | x        |          |          |
| Bettina Dannowski    | x        |          |          |
| Carolin Rehse        | x        |          |          |
| Fiona Heiser         | x        |          |          |
| Fritz Kalwa          | x        |          |          |
| Humayoun Akram       |          |          | x        |
| Johannes Pöhlmann    | x        |          |          |
| Martin Wilke         | x        |          |          |
| Pia Ebeling          | x        |          |          |
| Robert Reinschmidt   | x        |          |          |
| Robert Renger        | x        |          |          |
| Robert Schlick       | x        |          |          |
| Ulrike Schöbel       | x        |          |          |

- Gäste: Jonas Schmidt, Lisa Bauer, Maike Wehmeier, Stephanie Kohl, Luisa Kauert, Stephan Becker, Marius Walther

#### II. Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigt.

#### III. Genehmigung alter Protokolle: vom 2014-05-20, 2014-05-27, 2014-10-14

Genehmigung der Protokolle vom 20.05.2014, 27.05.2014 vertagt. Protokolle vom 14.10.2014 genehmigt.

#### IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Finanzbericht gegeben.

#### V. Sitzungsleitung: Robert Schlick, Protokollantin: Fiona Heiser



## TOPs

### 1. Erstsemestereinführung

- Rückblick – HSE-Frühstück: Viele hatten ein Problem mit der TU-Mailadresse, deshalb war es gut, dass sie gemeinsam darüber reden konnten. Zum Kennenlernen war es super. Man sollte in Zukunft immer ESE-Frühstück machen und das auf der Klausurtagung besprechen. Pia schlägt vor, das in ein FAQ zu schreiben und viele derartige Veranstaltungen zu sammeln, die abwechselnd zur ESE angeboten werden.
- Kneipentour Bachelor 16.10.2014, 19:00 Uhr, HSZ – Rückblick – lief gut, aber durch den Regen kamen weniger als erwartet. Jonas sagt, dass die Einteilung in die Gruppen beibehalten werden sollte und in der Neustadt zu wenige Clubs angelaufen wurden. Robert S. fand den Einstieg mit dem Traumtänzer super, aber man hätte kleinere Gruppen bilden können. Arvid fand es langweilig im Bärenzwinger, weil wenig dort los war, aber die Erstis gefiel es mehrheitlich dort. In den Kneipen sollten vielleicht vorher Tische angemeldet werden. Es waren 50 Erstis und 8 FSR-Leute da. Das Aquarium hatte keine Tische reserviert. Robert S. denkt, dass weniger Erstis da waren, weil sie am Freitag zur ersten Stunde Vorlesung hatten. Man könnte die Gruppen nächstes Jahr von Anfang an teilen.
- Kneipentour Master 23.10.2014, 19:00 Uhr, HSZ – läuft – Arvid, Stephan, Benjamin, Pia, Martin, Robert S., Robert Reng.
- Wanderung 25.10.2014, 08:15 Uhr, HBF Gleis 18 – Robert S. macht Werbung in den Vorlesungen. Spätestens 17 Uhr sind wir wieder in Dresden. Arvid, Benjamin, Fiona und Robert S. kommen mit.
- Ersti-Party 18.11.2014, ab 20:00 Uhr, Aquarium – Benjamin – Jemand muss ca. 30 l Glühwein kaufen, die Menge wurde auch letztes Jahr gekauft. Müssen wir alle 3000 Flyer selbst verteilen oder verteilen sie im Wohnheim selbst die Flyer? Die AG Umwelt beschwert sich über die Menge der Flyer, in Zukunft sollen weniger Flyer bestellt werden. Benjamin holt die Flyer ab und fragt nach der Flyerverteilung im Wohnheim. Wir brauchen einen Transporter für den Getränketransport (Erstiparty, Weihnachtsfeier,...) Martin sagt, wir



müssen noch eine Europalette los werden und bei den Chemikern stehen ständig Paletten, zu denen wir sie stellen könnten. Fritz kümmert sich darum.

## **2. FSR-Wahl (25.-27.11.2014): Sitze, Glühwein, Listen, Wahlhelfer, Werbung**

Robert S. meldet dem Stura die Sitzzahl. An allen drei Tagen wird von 9 bis 15 Uhr die Wahl durchgeführt. Bis zum 4.11. können die Kandidaten sich auf die Liste schreiben. Robert S. wird Werbung für die Kandidatur und Wahlhelferliste machen. Lisa Rommel ist Wahlleiter. Pia merkt an, dass die Einschreibung in die Kandidaturliste nur in der Sitzung erfolgen sollte, damit jeder Kandidat eine Ahnung von der FSR-Arbeit hat. Wir bekommen vom Stura noch Flyer für die FSR-Wahl. Die Fakultätsratswahlliste wird auch bald angefertigt. Bis zum 10.11. sollen Bettina per E-Mail jeweils ein Foto (möglichst Hochkant), Name, Studiengang, Fachsemester und Wahlspruch für das Wahlplakat geschickt werden.

## **3. Bunter Abend (12.11.)**

Der bunte Abend findet doch nicht im TRE, sondern im HSZ statt. Das nächste Planungsgruppentreffen findet am Donnerstag in der 5. DS statt.

## **4. Adventsfeier (11.12.2014)**

Gibt es einen FAQ zur Adventsfeier? Wir brauchen ein Orgateam. Benjamin, Ulrike, Lisa und Luisa wollen das Orgateam bilden. Ulrike macht den Chef und schreibt dann die Doku. Wir müssen auch an das Plätzchenbacken denken.

## **5. Newsletter – Finale Besprechung**

Pia hat noch Anmerkungen geschrieben. Die Regelung mit Bafög ist noch nicht klar. Arvid sagt, wir sollten die Bafögregelung erst später reinschreiben, sobald sie geändert wurde. Wir werden die aktuelle Regelung rein schreiben. Der Newsletter geht heute Abend raus.

## **6. Leergut**

Robert S. ist der Meinung, dass man einen Transporter mieten sollte, um das Leergut weg zu bringen und den Glühwein zu kaufen. Kann jemand sein Auto dafür zur Verfügung stellen? Da dies niemand machen will, werden wir einen Transporter mieten. Benjamin will, dass ein Preisvergleich für den Transporter gemacht wird. Martin würde den Transporter fahren.



- Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir den Pfand mit einem Transporter wegbringen und neue Getränke holen?
- Abstimmung: 19 dafür, 0 dagegen

## 7. Viva Con Agua – Zwischenstand

Arvid fragt, ob wir weiterhin für Viva Con Agua irgendwas machen und wenn nicht, warum?

Robert S. sagt, dass wir nur das eine Mal für Viva Con Agua Geld gesammelt haben, weil

Helene das vorgeschlagen hatte. Wir hatten uns geeinigt, dass wir zu unseren

Veranstaltungen für verschiedene Organisationen sammeln oder werben und nicht immer für die Gleiche.

## 8. Beamer verleihen

Arvid wurde von einer Studentin gefragt, wo sie für eine Privatveranstaltung einen Beamer ausleihen kann. Beim HSZ kann man für die Uni auf jeden Fall Beamer bekommen und sonst würde der Stura bestimmt Beamer verleihen. Arvid wird ihr das antworten.

## 9. Finanzantrag Katharina G.

Sie hat uns eine Beschwerde geschrieben, dass ihre persönlichen Daten vom Finanzantrag im Protokoll stehen und übers Internet eingesehen werden können. Fiona hat das Protokoll bereits geändert, sodass nur noch der Wortlaut des Antrags, nicht aber mehr ihre Anhänge im Protokoll stehen.

- GO-Antrag auf 5 min Pause.
- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Fritz, Robert Reng., Robert Rein. und Ulrike verlassen die Sitzung, beschlussfähig mit 9 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern.

## 10. Unterschriftberechtigte für Liegenschaften

Wir sollen eine Liste mit allen Unterschriftberechtigten für die Raumvergabe erstellen. Es sollten alle FSR-Mitglieder unterschiftberechtigt sein. Also erstellt Robert S. eine Liste mit allen Kontaktdaten, die er hat.

## 11. Interview: Abi – dein Weg ins Studium und Beruf



Jemand soll den Studiengang Hydrologie in einem Interview vorstellen. Bettina hat so etwas schon mal gemacht und wird nachsehen, ob sie das wieder machen kann.

## 12. Email von Frau Siemens verteilen

Wir brauchen wieder einen Ankündigungsbereich auf der Homepage, um derartige E-Mails zu veröffentlichen.

## 13. E-Mails

Fiona findet, dass sich jemand um die E-Mails kümmern sollte, der die weiterzuleitenden E-Mails in verschiedene Gruppen sortiert. Robert S. und Martin werden sich in Zukunft intensiver darum kümmern.

## 14. Berichte aus den Gremien

| Gremium                  | Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter | TOPs  |
|--------------------------|---|---|
| <b>Studienkommission</b> | Arvid, Fritz, Fiona, Pia, Bettina       | Nächste Sitzung am 10.11.14 um 9.20 Uhr.<br>Themen:<br>- WIS-Klausur aus 1 macht 2: Arvid findet es relevant, dass man überlegt, wann die zwei Prüfungen zu einer zusammengefasst wurden. Johannes findet es mehr oder weniger hinfällig durch den neuen Bachelor. Bettina sagt, dass die Änderung schon etwas länger her ist und es kein Problem ist, wenn man etwas ausprobiert hat und dann zurückändert. Für den neuen Studiengang sollte die Verteilung der Prüfungslast erst einmal überprüft werden. Nur die Wasserwirtschaft-Vertiefer müssen die Klausur schreiben, für die anderen ist es ein Wahlpflichtmodul.<br>- Wahlpflichtkatalog Master AA: Der Wahlpflichtkatalog sollte offiziell auf die Wasserwirtschafts-module erweitert werden.<br>Pia kann nicht kommen, Benjamin wird sie vertreten. Johannes fragt nach einem Anmeldeschluss für das Stuko-Seminar in Leipzig. Die Interessenten (Johannes, Fiona, Benjamin) sollen sich informieren und hingehen. |



|                           |                               |   |
|---------------------------|-------------------------------|---|
| <b>Fachaus-schuss</b>     | Benjamin,<br>Robert S.        | War am 13.10.<br>Es gibt eine neue Promotionsordnung. Die Professur Abfall- und Ressourcenwirtschaft wird durch Frau Dornak besetzt. Es wurde ein Antrag für neue Rechner im Computerpool mit geringen Erfolgchancen gestellt. Eigene Server können ab nächstem Jahr nur sehr schwer noch betrieben werden. Für den Bachelor Hydrowissenschaften muss ein Studiengangskoordinator gefunden werden. Im Moment ist es sinnvoll, jemand älteres zu nehmen, da die Erstis noch erfahrungslos sind. Tim Deutschmann hatte Interesse angemeldet. Johannes wird das Formelle klären. |
| <b>Studenten-rat</b>      | Johannes                      | War am 16.10.14 erstmals wieder beschlussfähig. Viele organisatorische Sachen wurden geregelt. Interessantes ist nicht passiert. Die Physiker haben ihren Antrag auf Mikros für den Musikerabend zurückgezogen.   |
| <b>Prüfungs-ausschuss</b> | Robert Reng.,<br>Arvid, Fritz | Wird vielleicht demnächst wieder tagen. Uhl wollte eigentlich wegen Mathe I, Bafög,... bald einen weiteren Prüfungsausschuss einberufen. Arvid soll mit Frau Kerkau die 80 %-Regel für den Prüfungsausschuss ausformulieren.  |
| <b>Fakultätsrat</b>       | Robert S.                     | Nächster Termin am 27.10.2014   |

## **15. Anstehende Aufgaben /Termine /Werbung auf Homepage / Sonstiges:**

### I. Anstehende Aufgaben:

- Domain fsr-wasser.de kündigen
- es muss Diskussion um Fotos von Studentenvertretern geführt werden – vertagt auf konstituierende Sitzung

### II. Werbung auf Homepage:

- FSR-Wahl
- Praktikum in Kolumbien
- Science-Slam
- Kontaktdaten von Studiengangskoordinatoren



### III. Informationen:

- Funktionslogin – nur noch 10 Tage

### IV. Termine:

- Workshop zur Arbeit in der Stuko am 8./9.11 in Leipzig. Johannes, Benjamin und Fiona wollen hinfahren.

*Sitzung um 20. 52 Uhr geschlossen.*